
ACTA DE LA QUINTA SESIÓN SOLEMNE DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE GÓMEZ 

FARÍAS, JALISCO. 

 

                         ADMINISTRACIÓN 2021-2024. 

Buenas noches a todos los presentes y bienvenidos sean. Siendo las 20:29 
las veinte horas con veintinueve minutos de este día 09 de septiembre de 
2023, damos inicio a esta Quinta Sesión Solemne de Ayuntamiento y 
previamente convocados  en aras de Autonomía Municipal estipulada en 
el Artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, se encuentran reunidos en el foro Ramón Rojas Chávez, los 
integrantes del Honorable Ayuntamiento Constitucional de Gómez Farías, 
Jalisco, con el objeto de celebrar la Quinta Sesión Solemne de 
Ayuntamiento, de acuerdo a lo dispuesto por el artículo 29 veintinueve de 
la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal de nuestra 
entidad, la cual  preside el  Lic. Néstor Emmanuel de la Cruz Macías, 
Presidente Municipal Constitucional, quien solicita a la Secretario de 
este  Ayuntamiento, dé cuenta de los miembros del Cuerpo Edilicio que se 
encuentran presente en este lugar. Encontrándose los siguientes: 
Presidente Municipal Constitucional, Néstor Emmanuel de la Cruz 
Macías; Síndico Municipal, C. Alma Aurora Peña Gaspar; así como los 
regidores, Judith Pérez de León de la Cruz, Jecsen Sánchez Rodríguez, 
Mayra Yaneth Rafael Eusebio, José Jaime de la Cruz Cano, Moisés 
Reyes Victoriano, Ariana Barajas Gálvez, Andrés Gaspar Reyes,   
María de Jesús Sánchez Chávez.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
PRIMER PUNTO. – Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. 
Permitiéndome como primer punto, pasar lista de asistencia a los ediles 
que conforman el H. Ayuntamiento Constitucional de Gómez Farías, 
Jalisco. Encontrándose presentes: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - -   - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NÉSTOR EMMANUEL DE LA CRUZ MACÍAS, Presidente ….. Presente. 
ALMA AURORA PEÑA GASPAR, Síndico ........………............ Presente. 

JUDITH PÉREZ DE LEÓN DE LA CRUZ, Regidora ……........ presente. 

JECSEN SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, Regidor ………………….. Presente. 

MAYRA YANETH RAFAEL EUSEBIO, Regidora …................. Presente. 

JOSÉ JAIME DE LA CRUZ CANO, Regidor …………………. Presente.  

MOISÉS REYES VICTORIANO, Regidor …….………………… Presente. 

ARIANA BARAJAS GÁLVEZ, Regidora ….…..………...…….... Presente. 

ANDRÉS GASPAR REYES, Regidor…………………................ Presente.  

MAYRA ELENA MEJÍA DELGADILLO, Regidora…….……. Inasistencia. 

MARÍA DE JESÚS SÁNCHEZ CHÁVEZ, Regidora ……………. Presente. 

 



- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Presidente, le informo de la asistencia de diez integrantes de este 
Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quorum legal para 
celebrar sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - -  
Presidente Municipal, Néstor Emmanuel de la Cruz Macías. Proceda por 
favor con el desahogo de la misma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Constituido, por lo tanto, el H. Cuerpo Edilicio del Ayuntamiento, se declara 
abierta esta Quinta Sesión Solemne, correspondiente al día 09 del mes de 
septiembre del año 2023 dos mil veintitrés, y válidos los acuerdos que en 
ella se tomen. - - - - - - - - - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. Gracias presidente. 
Antes de continuar. Para leer lo que sería el orden del día, me permito nada 
más notificar a todo el cuerpo de cabildo que la regidora Mayra Elena Mejía 
Delgadillo por motivos de salud, no estará presente y nos avisó de manera 
oportuna. Bien, seguimos con el segundo punto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SEGUNDO PUNTO. Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día- - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ORDEN DEL DÍA - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
PRIMER PUNTO. - Lista de asistencia, verificación y declaración de 
quorum legal para sesionar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SEGUNDO PUNTO. - Lectura y en su caso aprobación del orden del día. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
TERCER PUNTO. -  Lectura del acuerdo de Ayuntamiento mediante el 
cual se aprueba habilitar el foro Ramón Rojas Chávez, como recinto oficial 
para realizar la Quinta Sesión Solemne de fecha 09 nueve de septiembre 
del año 2023, en la que se rendirá el Segundo Informe de Gobierno de la 
Administración Pública Municipal 2021-2024. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
CUARTO PUNTO. – Honores a la Bandera y entonación del Himno 
Nacional Mexicano a cargo de la escolta y banda de guerra del Noveno 
Batallón de Infantería de Sayula, Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
QUINTO PUNTO.- Autorización por el Pleno del Ayuntamiento para la 
intervención del grupo de tercero A del Jardín de Niños Josefa Ortiz de 
Domínguez, quienes entonarán el Himno de Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SEXTO PUNTO. Autorización por el pleno de Ayuntamiento de la 
intervención de la ciudadana Erika Marlene Zavaleta Gutiérrez, presidente 
Honorifica del DIF municipal de Gómez Farías, quien hará entrega del 
documento que contiene el Segundo Informe de Actividades del Sistema 



Para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Gómez Farías, 
Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SEPTIMO PUNTO. Presentación del video del Segundo Informe de 
Actividades del Sistema Para el Desarrollo Integral de la Familia del 
municipio de Gómez Farías, Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
OCTAVO PUNTO. Entrega del documento que contiene el Segundo 
Informe de Actividades de la Administración Pública Municipal del periodo 
2021-2024 del Honorable Ayuntamiento de Gómez Farías, Jalisco. - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NOVENO PUNTO. Presentación del video del Segundo Informe de 
Actividades de la Administración Pública Municipal del periodo 2021-2024 
de Gómez Farías. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DÉCIMO PUNTO.- Mensaje por Parte del Presidente Municipal Licenciado 
Néstor Emmanuel de la Cruz Macías. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DÉCIMO PRIMER PUNTO. Autorización por el Pleno del Ayuntamiento 
para la intervención del Ingeniero Reynaldo Evaristo Diaz Hernández, 
Subdirector de Gestión de Recursos de la Comisión Estatal del Agua, en 
representación del Ingeniero Enrique Alfaro Ramírez, Gobernador 
Constitucional del Estado Libre y Soberano del Estado de Jalisco. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
DÉCIMO SEGUNDO PUNTO. Autorización por el Pleno del Ayuntamiento 
para la intervención del licenciado Agustín Villanueva Ochoa, en 
representación del maestro Higinio del Toro Pérez, diputado local por el 
distrito diecinueve, del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de 
Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
DÉCIMO TERCER PUNTO. Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Bien, ciudadanos regidores, pongo a su consideración el orden del día. 
Quien tenga a bien votarlo lo manifieste levantando la mano. Gracias, 
aprobado por unanimidad. Quedando la votación de la siguiente manera: 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NÉSTOR EMMANUEL DE LA CRUZ MACÍAS, Presidente ….....……... A favor. 
ALMA AURORA PEÑA GASPAR, Síndico Municipal ………….…..….. A favor. 
JUDITH PÉREZ DE LEÓN DE LA CRUZ, Regidora …………...….......... A favor.  
JECSEN SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, Regidor …………….…………......... A favor.  
MAYRA YANETH RAFAEL EUSEBIO, Regidora ….............................. A favor. 
JOSÉ JAIME DE LA CRUZ CANO, Regidor…………….……….….….... A favor.   
MOISÉS REYES VICTORIANO, Regidor ………………………………… A favor.  
ARIANA BARAJAS GÁLVEZ, Regidora …….....………..…..…............. A favor. 
ANDRÉS GASPAR REYES, Regidor ……………………......………….... A favor. 
MAYRA ELENA MEJÍA DELGADILLO, Regidora ……....….…… Inasistencia. 
MARÍA DE JESÚS SÁNCHEZ CHÁVEZ, Regidora …......……..……… A favor. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
TERCER PUNTO. -  Lectura de acuerdo de Ayuntamiento mediante el cual 
se aprueba habilitar el Foro Ramón Rojas Chávez, como recinto oficial para 
realizar la Quinta Sesión Solemne de fecha 09 nueve de septiembre del 
año 2023, en la que se rendirá el Segundo Informe de Gobierno de la 
Administración Pública Municipal 2021-2024. En la Vigésima Quinta 
Sesión Ordinaria, se aprueba por unanimidad habilitar el Foro Ramón 
Rojas Chávez, como recinto oficial para realizar la Quinta Sesión Solemne 
con  fecha del 09 nueve de septiembre del año 2023, en la que se rinde el 
Segundo Informe de Gobierno, por lo cual, solicito al Pleno del 
Ayuntamiento se autorice al Ciudadano Jorge Legorreta Vega, nos pueda 
apoyar con su intervención para el desahogo del orden del día, por favor 
levanten sus manos quienes estén por la afirmativa para este punto. Punto 
aprobado por unanimidad. Quedando la votación de la siguiente manera: 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NÉSTOR EMMANUEL DE LA CRUZ MACÍAS, Presidente ….....……... A favor. 
ALMA AURORA PEÑA GASPAR, Síndico Municipal ………….…..….. A favor. 
JUDITH PÉREZ DE LEÓN DE LA CRUZ, Regidora …………...….......... A favor.  
JECSEN SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, Regidor …………….…………......... A favor.  
MAYRA YANETH RAFAEL EUSEBIO, Regidora ….............................. A favor. 
JOSÉ JAIME DE LA CRUZ CANO, Regidor…………….……….….….... A favor.   
MOISÉS REYES VICTORIANO, Regidor ………………………………… A favor. 
ARIANA BARAJAS GÁLVEZ, Regidora …….....………..…..…............. A favor. 
ANDRÉS GASPAR REYES, Regidor ……………………......………….... A favor. 
MAYRA ELENA MEJÍA DELGADILLO, Regidora ……....….…… Inasistencia. 
MARÍA DE JESÚS SÁNCHEZ CHÁVEZ, Regidora …......……..……… A favor. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ciudadano, Jorge Legorreta Vega. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -    

CUARTO PUNTO. Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional 
Mexicano a cargo de la Escolta y Banda de Guerra del Noveno Batallón de 

Infantería de Sayula, Jalisco. Solicito a los presentes ponerse de pie y en su caso 

descubrirse la cabeza. Atención, para hacer honores, ¡firmes ya! ¡Atención, saludar 

ya! ¡Atención, firmes ya! Ahora entonaremos las gloriosas notas de nuestro Himno 

Nacional. ¡Para despedir a nuestra Bandera, saludar ya! ¡Atención, firmes ya! 

Agradecemos al Noveno Batallón de Infantería por su valiosa participación.  - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
QUINTO PUNTO. Autorización por el Pleno del Ayuntamiento para la 
intervención del grupo del tercero A, del Jardín de Niños Josefa Ortiz de 
Domínguez, turno matutino, quienes entonarán el Himno de Jalisco. Por 
favor regidores, levantar la mano si están por la afirmativa para este punto. 
Gracias, aprobado por unanimidad. Quedando la votación de la siguiente 



manera: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NÉSTOR EMMANUEL DE LA CRUZ MACÍAS, Presidente ….....……... A favor. 
ALMA AURORA PEÑA GASPAR, Síndico Municipal ………….…..….. A favor. 
JUDITH PÉREZ DE LEÓN DE LA CRUZ, Regidora …………...….......... A favor.  
JECSEN SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, Regidor …………….…………......... A favor.  
MAYRA YANETH RAFAEL EUSEBIO, Regidora ….............................. A favor. 
JOSÉ JAIME DE LA CRUZ CANO, Regidor…………….……….….….... A favor.   
MOISÉS REYES VICTORIANO, Regidor ………………………………… A favor. 
ARIANA BARAJAS GÁLVEZ, Regidora …….....………..…..…............. A favor. 
ANDRÉS GASPAR REYES, Regidor ……………………......………….... A favor. 
MAYRA ELENA MEJÍA DELGADILLO, Regidora ……....….…… Inasistencia. 
MARÍA DE JESÚS SÁNCHEZ CHÁVEZ, Regidora …......……..……… A favor. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ciudadano, Jorge Legorreta Vega. Solicitamos a los alumnos pasar al frente de la 

mesa de presídium y a la síndico municipal, abogada, Ama Aurora Peña Gaspar, 

entregar la Bandera de Jalisco. Y les pedimos a los presentes, ponerse de pie para 

escuchar esta participación del grupo de tercero A, del Jardín de Niños, Josefa Ortiz 

de Domínguez, turno matutino. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 
 



Ciudadano, Jorge Legorreta Vega. Felicidades, muchas gracias. Agradecemos la 

valiosa participación de las y los alumnos de tercero A del Jardín de Niños, Josefa 

Ortiz de Domínguez, por supuesto a su directora la maestra Jovita Lomelí Jiménez.  

Continuamos con la sesión solemne del segundo informe de gobierno del presidente 

municipal, Néstor de la Cruz.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SEXTO PUNTO. Autorización por el pleno de Ayuntamiento de la 
intervención de la ciudadana Erika Marlene Zavaleta Gutiérrez, presidenta 
Honorifica del DIF municipal de Gómez Farías, quien hará entrega del 
documento que contiene el Segundo Informe de Actividades del Sistema 
Para el Desarrollo Integral de la Familia del Municipio de Gómez Farías, 
Jalisco. Levantar la mano si están por la afirmativa para este punto. 
Gracias, aprobado por unanimidad. Quedando la votación de la siguiente 

manera: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NÉSTOR EMMANUEL DE LA CRUZ MACÍAS, Presidente ….....……... A favor. 
ALMA AURORA PEÑA GASPAR, Síndico Municipal ………….…..….. A favor. 
JUDITH PÉREZ DE LEÓN DE LA CRUZ, Regidora …………...….......... A favor.  
JECSEN SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, Regidor …………….…………......... A favor.  
MAYRA YANETH RAFAEL EUSEBIO, Regidora ….............................. A favor. 
JOSÉ JAIME DE LA CRUZ CANO, Regidor…………….……….….….... A favor.   
MOISÉS REYES VICTORIANO, Regidor ………………………………… A favor. 
ARIANA BARAJAS GÁLVEZ, Regidora …….....………..…..…............. A favor. 
ANDRÉS GASPAR REYES, Regidor ……………………......………….... A favor. 
MAYRA ELENA MEJÍA DELGADILLO, Regidora ……....….…… Inasistencia. 
MARÍA DE JESÚS SÁNCHEZ CHÁVEZ, Regidora …......……..……… A favor. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ciudadano, Jorge Legorreta Vega. Solicitamos a la presidenta, Marlene Zavaleta, 

pasar a  dar su mensaje - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Presidenta del DIF municipal, Marlene Zavaleta Gutiérrez. Buenas noches, 
sean bienvenidos todos, porque queremos verte bien en el Sistema DIF 
Gómez Farías, seguimos trabajando con amabilidad y cercanos a las 
personas que más lo necesitan, apoyando a los ciudadanos sin distinción. 
Nuestra meta sigue siendo disminuir la desigualdad e índices de pobreza 
con programas y acciones que abonen al bienestar comunitario a fin de 
cambiar vidas, siendo solidarios, conscientes y humanos en cada situación 
que se presente. Tengo el honor de presentar ante ustedes el documento 
que contiene el Segundo Informe de Actividades del 01 primero de 
septiembre 2022 al 31 de agosto 2023. Este informe de actividades refleja 
las acciones, proyectos, labores que hemos realizado. Agradezco de 



corazón a cada una de las personas que han contribuido; al Gobernador 
Enrique Alfaro, su esposa Joana Santillán, al Secretario de Asistencia 
Social, Alberto Esquer; y en especial a mi esposo Néstor de la Cruz, 
presidente municipal de Gómez Farías, para que cada proyecto se hiciera 
realidad; así como el apoyo de mi familia y amigos, además agradezco a 
los regidores, al equipo de trabajo por todo el esfuerzo y dedicación para 
lograr cada objetivo. Seguiremos trabajando, gracias por brindarnos la 
oportunidad de servir. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Ciudadano, Jorge Legorreta Vega. Solicito a la presidenta, pase al frente del 

presídium para la entrega del libro del segundo informe. Entrega del libro del 

segundo informe de actividades del DIF, a nuestro presidente municipal, Néstor de 

la Cruz. Entrega del Libro a la Regidora de Asistencia Social, Mayra Janeth Rafael 

Eusebio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Como séptimo punto, presentación el video del segundo informe de actividades del 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, del Municipio de Gómez Farías, 

Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SEPTIMO PUNTO. Presentación del video del Segundo Informe de 
Actividades del Sistema Para el Desarrollo Integral de la Familia del 
municipio de Gómez Farías, Jalisco. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Antes de continuar, con el octavo punto, resaltamos la presencia de la Presidenta 

Municipal de Amacueca, Luz Elvira Duran Valenzuela, bienvenida. - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -   
OCTAVO PUNTO. Entrega del documento que contiene el Segundo 
Informe de Actividades de la Administración Pública Municipal del periodo 
2021-2024 del Honorable Ayuntamiento de Gómez Farías, Jalisco. Al pleno 

del Ayuntamiento de Gómez Farías, Jalisco. Solicito al presidente, pasar al 

frente de la mesa del presídium para hacer la entrega de libros: Síndico Municipal, 

Alma Aurora Peña Gaspar; Regidora, Judith Pérez de León de la Cruz; Regidor, 

Jecsen Sánchez Rodríguez; Regidora, Regidora Mayra Yaneth Rafael Eusebio; 

Regidor, Jaime de la Cruz Cano; Regidor, Moisés Reyes Victoriano; Regidora, Ariana 

Barajas Gálvez; Regidor, Andrés Gaspar Reyes y Regidora, María de Jesús Sánchez 

Chávez. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Gracias presidente. Continuamos con el noveno punto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
NOVENO PUNTO. Presentación del video del Segundo Informe de 
Actividades de la Administración, Pública Municipal del periodo 2021-2024 
de Gómez Farías.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -.- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. - - - - - - - - - - - - - - - - - -    
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DÉCIMO PUNTO. - Mensaje por Parte del Presidente Municipal Licenciado 
Néstor Emmanuel de la Cruz Macías. Adelante presidente. - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Presidente municipal, Lic. Néstor Emmanuel de la Cruz Macías. Es difícil, 
hablar después de escuchar los testimonios. Muy buenas noches Gómez 
Farías, quiero agradecer primeramente a nuestros invitados especiales 
que el día de hoy nos visitan de otros municipios. Amiga Luz Elvira, 
compañera de muchas batallas y si hay alguien que sabe lo que cuesta 
trabajar y gestionar ustedes lo saben muy bien, lo que puede costar, hacer 
lo que el día de hoy se refleja, a muy buenos amigos que al día de hoy me 
acompañan, a mi amigo Luis Bernabe, representante de movimiento 
ciudadano aquí en Gómez Farías, a Evaristo Soto, Secretario de 
Tecalitlán; Humberto Domínguez, que viene en representación de Manuel 
Romo, dirigente de movimiento ciudadano; amiga Laura Martínez, regidora 
de Zapotlán; al padre Martín, muchas gracias por acompañarnos; a los 
directores de los planteles educativos, muchas gracias por estar presentes 
el dia de hoy; amigo Agustín Villanueva Ochoa, representante de mi amigo 
diputado Higinio del Toro; a mi gran amigo y compañero de muchas, 
muchas reuniones, Reynaldo Diaz Hernández representante del 
Gobernador, miembro de la Comisión Estatal del Agua, gracias, el 
Gobernador nos concedió la dicha de que nos acompañaras el día de hoy, 
porque justamente la cereza del pastel es hablar del agua. Gracias a 
muchos amigos que el día de hoy nos acompañan, les agradezco de 
corazón el que se hayan tomado un poquito del tiempo para estar aquí 
presentes. A mi papá, gracias pa´, a mi mamá que donde se encuentre sé 
que nos echa la bendición para que las cosas salgan bien, a mis hermanos, 
gracias por estar aquí. Agradezco a todo el equipo de compañeros que 
forman parte de esta administración y compañeros de viaje en el servicio 
público y que se encuentran el día de hoy aquí presentes. Ninguno de 
nosotros es tan bueno como todos nosotros trabajando juntos, es una 
premisa del trabajo en equipo y siempre hay que dar lo mejor que cada 
uno puede tener. A mis compañeros de Cabildo agradezco su apoyo para 
hacer posible lo aquí proyectado, y además los sigo invitando a trabajar en 
equipo sin perder el objetivo de para quien trabajamos. Quiero agradecer 
especialmente a mi esposa Marlene, a mis hijos Néstor y Zuria. Ustedes 
son mi tesoro más valioso, gracias por ser como son y estar en mi vida, 



con ustedes he reído, soñado, pero también llorado este proyecto. Son mi 
fuerza para mantenerme fuerte. Perdón Marlene, por el tiempo que he 
dejado de estar con ustedes, espero compensarles con momentos de 
calidad, los amo. Y por supuesto no menos importante quiero agradecer la 
presencia de todos los ciudadanos de Gómez Farías, muchas gracias por 
estar presentes aquí el día de hoy, niños, jóvenes, adultos, ciudadanos de 
todas las localidades. Rendir cuentas es una obligación institucional, lo 
proyectado en el video es solo una pequeña parte de las acciones 
realizadas en los trescientos sesenta y cinco días de este segundo año de 
labores de este Gobierno Municipal, el cual tengo el honor y 
responsabilidad de presidir. Sin endeudar un solo peso al municipio, 
aclaro, por el contrario, pagando deudas de créditos, compromisos 
heredados que probablemente al día de hoy pudieran llegar sobre los tres 
millones de pesos y que para que se den una idea con tres millones de 
pesos pudiéramos hacer un pozo nuevo para la cabecera o comprar dos 
camiones nuevos para los estudiantes o la sustitución total de todas las 
luminarias que tiene el municipio, por luminarias de calidad con garantía 
para que no se fundan. Tenemos el compromiso de mirar hacia adelante, 
a trabajar por nuestro Municipio y dar resultados, no pretextos. Las obras 
hablan por sí solas, calles, servicios, nuevas redes de drenaje, de agua 
potable; por ejemplo, es un placer el informar el día de hoy la 
reconstrucción de tres escuelas, recalco, tres escuelas, se dice fácil, pero 
es algo que nunca antes se había visto, las cuales no serían posibles sin 
el respaldo de un gran amigo, mi amigo el Gobernador Enrique Alfaro, 
además del puntual seguimiento del Secretario de Educación David 
Zamora, sin que esto implique que hayamos abandonado a los demás 
planteles educativos, como lo fueron y por solo decir algún ejemplo el 
cambio de los techos y malla perimetral en la telesecundaria del Corralito, 
la reconstrucción de baños de esa misma localidad o el mantenimiento del 
kínder de allí mismo, por cierto no aparecen en el video porque son 
muchas más las acciones realizadas, sin que ello implique el abandono de 
las demás escuelas porque todas han sido apoyadas en la medida de sus 
necesidades y por supuesto de nuestras posibilidades, aún hay mucho por 
hacer, pero jamás dejará de ser la mejor inversión la ejercida en la 
educación, está comprobado que las naciones que invierten en sus 
modelos educativos encuentran progreso y desarrollo más pronto que las 
demás naciones; por eso nuestra inquietud de que se invierta en la 
educación. Encontramos también calles con drenajes mal construidos en 
el pasado, como lo fue la calle Gardenia, como lo acaban de ver en San 
Andrés, en donde, perdón eso no lo vieron, en donde el drenaje corría casi 
a flor de tierra y no me van a dejar mentir los vecinos de esa calle y 
prácticamente en Jazmín, ya lo vieron, lo dijo el ciudadano era una 
autentica laguna, me da mucho gusto y agradezco nos hayan permitido 
intervenir en el camino al Corralito, el cual después de muchos años, doce 
para ser exactos, fue intervenido, aún tenemos el reto que se concluya la 
rehabilitación de la carretera a la Unión de Guadalupe, aunque el avance 
es notorio e importante más aun cuando no se tienen recursos suficientes 
no deja de tener una gran relevancia. Después de muchos años se 



intervino una calle en San Nicolas, la calle Emiliano Zapata. Gracias a los 
amigos de San Nicolas. Además, se mejorará el drenaje y la red de agua. 
Les aseguro que esa calle quedará hermosa y funcional. Y que hablar del 
nuevo pozo de agua en esa localidad, el cual ya es una realidad y puedo 
decirlo compromiso cumplido. En la cabecera ha sido todo un reto por más 
de treinta años, retomar e intervenir una calle como lo fue la Alberto 
Franco, en la Colonia Cruz Roja, muchos de ustedes la conocen. 
Socavones, banquetas dañadas, una red de drenaje con serios problemas. 
Han pasado a ser justamente parte del pasado. No nos conformaremos 
solo con esa calle vamos por más. Hemos iniciado en las calles principales 
y ustedes pueden ver las calles principales de esta localidad, la sustitución 
de luminarias por tipo led de calidad que iluminen más, que den más 
seguridad y que no se estén fundiendo cada rato. Vamos por más y 
mejores calles iluminadas. No ha sido todo perfecto. Quedan retos por 
cumplir, como es el tema del agua potable, donde hemos hecho los más 
grandes esfuerzos para mejorar la red, cambiando válvulas que nos 
permitan una mejor distribución. Al día de hoy después de treinta años de 
servicio se cuenta con una bomba nueva para uno de los pozos, el pozo 
José Fermín. Se han realizado mantenimientos en los demás pozos e 
incrementado la disponibilidad de agua, no obstante, no es suficiente. 
Ofrezco sinceras disculpas porque aún no hemos logrado la suficiencia en 
el abasto en algunas zonas de la localidad y abro un paréntesis: aquellos 
que piensan sacar raja política del tema del agua, les digo desde este 
momento que se están equivocando, porque gracias a un gran equipo de 
trabajo, gracias al respaldo, nuestro amigo el gobernador y la CEA 
(Comisión Estatal del Agua) les tenemos noticias importantes. Estoy 
seguro que los periodos de carencia nos han hecho reflexionar sobre el 
valor de este vital líquido y hemos aprendido a valorar aún más, y lo más 
importante a que todos podemos aportar pequeñas acciones para cuidarla; 
mal hiciéramos si no dejáramos este legado a nuestros hijos y a las futuras 
generaciones. En el tema de asistencia social, es un gusto informar que 
cientos de personas han accedido a laminas, cemento, tinacos a bajo 
costo, lo que antes eran techos de lámina y se los dejo de reflexión a los 
vecinos de Gómez Farías, perdón lo que antes eran techos de cartón, 
incluso de plástico, ahora se han convertido por lo menos en techos más 
firmes de lámina y muchas personas han tenido la posibilidad de ir 
construyendo su vivienda poco a poco. Miles de uniformes se han 
entregado. Somos el único municipio que participa con despensas de todo 
Jalisco, directamente con el banco de alimentos, además de las que se 
entregan a través de DIF y además deben de ser alrededor si no mal 
recuerdo ochocientas despensas, novecientas despensas más mensuales 
se entregan a través del banco de alimentos, subsidiadas por supuesto en 
una parte por Gobierno Municipal. Además, se sigue proporcionando 
transporte a estudiantes. En el tema de la salud se apoya a personas que 
semana a semana requieren una diálisis y quienes viven esa enfermedad 
saben lo que significa requerir una hemodiálisis porque son enfermedades 
que las viven, no una persona sino una familia completa, eso no está en el 
informe de Gobierno, en el video. Además, se traslada a pacientes a la 



ciudad de Guadalajara y se continua con el programa médicos veinticuatro 
siete, médicos a los cuales agradezco de corazón por ponerle todo el 
empeño y dedicación. Se que probablemente lo que les podemos ofrecer 
como salario en realidad es más el amor al servicio del municipio. A las 
personas que requieren este servicio que el sueldo que podemos ofrecer 
como Municipio. Los egresados de Misiones Culturales se cuentan por 
cientos al día de hoy y muchos de los cuales me da gusto que poco a poco 
van emprendiendo un nuevo oficio. Este año hay más mujeres 
emprendedoras a las cuales directamente con recursos municipales se les 
ha impulsado emprender y en conjunto con recurso de la unidad de 
Igualdad Sustantiva, llegamos casi a cien apoyos este año, por cierto, esta 
noche sé que me acompañan muchas mujeres emprendedoras, muchas 
gracias por estar aquí acompañándonos en este evento. Quiero resaltar, 
además, que somos un municipio que cuenta con una estrategia que se 
llama Ale, la cual busca proteger a las mujeres víctimas de violencia y al 
día de hoy ya se cuenta con personal especializado, por cierto, una patrulla 
nueva. Nos debe dar tranquilidad además a todos los ciudadanos del 
Municipio en que por fin se puede contar con un camión de los bomberos, 
el cual era muy necesario, ya que, cada año que pasa suceden más 
incendios. Se que para muchos no puede ser importante y solamente se 
vuelve importante hasta cuando nos sucede una emergencia. La oficina 
de Presidencia es la oficina de todos ustedes; he procurado estar siempre 
y atender el mayor tiempo posible. Tengo el gusto de haber recibido a casi 
dos mil personas, a quienes los he escuchado en sus necesidades y he 
tratado de brindar solución en la medida de las posibilidades. Que todo lo 
aquí informado el día de hoy no sería posible sin lo más importante, la 
colaboración de todos ustedes aquí presentes poniendo su granito de 
arena, participando, contribuyendo con sus impuestos, acudiendo al 
llamado, poniendo incluso su cooperación. Nuevamente gracias infinitas. 
Quiero aprovechar para informar y a su vez que si este segundo año ha 
sido positivo el tercero no tendrá por qué dejar de serlo. Estamos listos 
para iniciar este mes el primero de dos pozos que se construirán en la 
cabecera, y repito, no uno, dos pozos. Gracias amigos de la CEA por el 
apoyo y el respaldo para hacer esto posible. Estoy seguro que después 
los inconformes políticos o que quieren sacar raja política, después dirán 
que no son necesarios dos pozos, pero se equivocan. La estrategia más 
adelante la conocerán y estoy seguro de que se sentirán orgullosos de la 
innovación que vamos a tener para estos pozos de la cabecera. En la 
Cofradía del Rosario ya tenemos listos el proyecto de iluminación desde el 
crucero hasta la entrada del pueblo, y además, ya tenemos lista la 
propuesta del pozo que nos comprometimos. Las promesas de campaña 
y compromisos no se me olvidan, estamos listos y solamente pido a los 
ejidatarios la próxima semana tendremos la reunión, el respaldo de los 
ejidatarios y la ciudadanía para ser posible este pozo una realidad 
completa. En San Andrés estamos en proceso de la remodelación del 
jardín principal. A los amigos de los Ocuares y la Calaverna en unas 
semanas más comienza la rehabilitación del camino desde Concepción de 
Buenos Aires hasta la Unión de Guadalupe, gracias al apoyo del Gobierno 



del Estado con una inversión de más de veinte millones de pesos que se 
van a ejercer. Vamos a estar por fin, por fin cada día mejor comunicados 
y ya no estarán en el abandono y por supuesto, ustedes acaban de ver las 
últimas imágenes del video que se concluirá muy pronto el malecón 
gastronómico artesanal de Gómez Farías para convertir a Gómez Farías, 
en el corazón del sur, y no quería dejar pasar porque, pues, hay gente que 
cree, hay otras que no creían. Agradezco a nuestro amigo Alberto Esquer 
por la entrega del cheque simbólico el día de ayer para cumplirle a las 
personas de las mil acciones de vivienda, calentadores solares, cemento 
para tener sus pisos firmes, laminas, tinacos, ladrillos blocks.  Están en 
proceso en las próximas dos, tres o cuatro semanas, es toda una realidad; 
y aclaro sin excluir a ninguna persona de este proyecto, simplemente a 
quienes se presentaron prácticamente con un noventa y cinco por ciento 
de aprobación de todos los que solicitaron este apoyo, muchas gracias por 
la confianza. La presente Administración a su término les puedo asegurar 
que será una de las que mayor inversión pública históricamente ejerza, ya 
sea de manera directa o bajo gestión o combinación de recurso federales 
y estatales. Claro que esto no sería posible sin el apoyo de muchos amigos 
que creen en este proyecto, gracias especiales al gobernador Enrique 
Alfaro, al jefe de gabinete Hugo Luna, al secretario Alberto Esquer, a los 
diputados como el día de hoy nuestro amigo Higinio en nuestro distrito nos 
representa por etiquetar recursos y a muchas más personas que lo único 
que desean es que le vaya bien a Gómez Farías. Por último, no puedo 
negar, todos los días me levanto y me voy a dormir dando gracias a Dios, 
porque en primer lugar nos ha permitido a todos ustedes y aun servidor 
estar aquí presentes y que nos siga guiando por el camino del servicio a 
la comunidad. Quiero agradecer a todos los aquí presentes, les quiero 
decir que mi corazón esta infinitamente agradecido con todos ustedes y 
por supuesto estoy en deuda con todos ustedes, no tengo como pagarles. 
Que viva Gómez Farías, que viva Jalisco, que viva México, que viva 
México. Muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DECIMO PRIMER PUNTO. Autorización por el Pleno del Ayuntamiento 
para la intervención del Ingeniero Reynaldo Evaristo Diaz Hernández, 
Subdirector de Gestión de Recursos de la Comisión Estatal del Agua, en 
representación del Ingeniero Enrique Alfaro Ramírez, Gobernador 
Constitucional del Estado Libre y Soberano del Estado de Jalisco. Les pido 
de favor a todos los ediles que estén a favor de aprobar la intervención lo 
manifiesten levantando su mano…gracias, aprobado por unanimidad. 
Quedando la votación de la siguiente manera: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NÉSTOR EMMANUEL DE LA CRUZ MACÍAS, Presidente ….....……... A favor. 
ALMA AURORA PEÑA GASPAR, Síndico Municipal ………….…..….. A favor. 
JUDITH PÉREZ DE LEÓN DE LA CRUZ, Regidora …………...….......... A favor.  
JECSEN SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, Regidor …………….…………......... A favor.  



MAYRA YANETH RAFAEL EUSEBIO, Regidora ….............................. A favor. 
JOSÉ JAIME DE LA CRUZ CANO, Regidor…………….……….….….... A favor.   
MOISÉS REYES VICTORIANO, Regidor ………………………………… A favor. 
ARIANA BARAJAS GÁLVEZ, Regidora …….....………..…..…............. A favor. 
ANDRÉS GASPAR REYES, Regidor ……………………......………….... A favor. 
MAYRA ELENA MEJÍA DELGADILLO, Regidora ……....….…… Inasistencia. 
MARÍA DE JESÚS SÁNCHEZ CHÁVEZ, Regidora …......……..……… A favor. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Ingeniero, Reynaldo Evaristo Diaz Hernández, Subdirector de Gestión de 
Recursos de la Comisión Estatal del Agua.  Buenas noches a todos y a 
todas, honorable presídium, el pleno del Ayuntamiento de Gómez Farías, 
me ha distinguido con el honor de dirigir estas palabras y este mensaje lo 
cual agradezco. Licenciado, Néstor Emmanuel de la Cruz Macías, muchas 
gracias por la invitación, y por permitirme estar aquí. Saludo al Licenciado 
Agustín Villanueva Ochoa, representante del Diputado Local; a la 
presidenta de Amacueca, Jalisco, Licenciada Luz Elvira; muchas gracias 
por estar aquí, pero al igual que el presidente quisiera resaltar la presencia 
de cada una y cada uno de ustedes, en verdad es conmovedor, ver que, 
en esta hermosa plaza con esta esplendida noche, ya siendo las diez de la 
noche se encuentre una audiencia tan concurrida, tan entusiasta y tan 
atenta de este evento, de este ejercicio democrático y de rendición de 
cuentas que hace esta autoridad municipal. En verdad felicidades para 
cada una y uno de ustedes. Estoy seguro que hay una lista muy larga de 
actividades que ustedes podrían haber decidido realizar en lugar de estar 
aquí, sin embargo, decidieron y eligieron estar aquí, en un ejercicio de 
participación comunitaria, lo cual es en verdad conmovedor. Extiendo un 
cordial saludo y una felicitación al Presidente Municipal de Gómez Farías, 
Licenciado Néstor Emmanuel de la Cruz Macías; al igual que a los 
miembros del Cabildo, en nombre del Gobernador Constitucional del 
Estado de Jalisco, el Ingeniero Enrique Alfaro Ramírez, por la presentación 
de su segundo informe de actividades. Es fácil olvidar las condiciones en 
las cuales inicio esta administración de los Gobiernos Municipales. Tal 
pareciera que está muy lejana esta etapa tan compleja que representó la 
pandemia del COVID y sin embargo los Municipios de Jalisco y en 
particular Gómez Farías, están saliendo adelante y eso pienso que es 
motivo de sentirnos orgullosos de nuestra capacidad de nuestra resiliencia 
ante la adversidad. El Gobernador me pidió reiterar su convicción y 
compromiso de absoluto respeto a las autoridades municipales, en quienes 
confía que llevan a cabo el cumplimiento de sus responsabilidades, tal 
como lo acaba de presentar hace unos momentos su presidente Néstor de 
la Cruz y envía un afectuoso saludo a las y los habitantes de este Municipio. 
Este año ha sido especial para nuestra Entidad porque celebramos 
doscientos años de su nacimiento, como Estado libre y soberano. Una 
celebración que se ha extendido a lo largo de este año y que ha llegado a 
todas las regiones con conmemoraciones cívicas en los 125 municipios. 
Implementar esta agenda en todo el Estado fue posible gracias a la 
disposición de las autoridades municipales que atendieron la invitación que 
les hizo llegar el Gobernador, hace un año para sumarse a las actividades, 



y precisamente me pidió el Gobernador Alfaro, que les extienda su 
agradecimiento por el compromiso y entusiasmo con el que han participado 
en estos festejos. Esta celebración ha servido también para reconocer el 
legado del insigne Don Valentín Gómez Farías, de quien este Municipio de 
la región sur de Jalisco, recibe su nombre, quien realizo acciones 
conocidas de precursión de la Reforma, por lo que es considerado padre 
del Federalismo Mexicano. Esto nos compromete, no solo a conocer 
nuestra historia, sino a honrarla como ciudadanos y servidores públicos 
que somos y fortaleciendo a cada nivel de Gobierno en todas sus áreas. 
Recientemente el Gobernador tomó la decisión de renunciar a cualquier 
aspiración sobre alguna candidatura presidencial como un acto de 
congruencia y responsabilidad, porque tiene claro que primero y antes que 
todo y antes de cualquier político partidista esta Jalisco y los jaliscienses. 
En este sentido y con absoluto respeto a su autonomía, nos exhorta a 
seguir poniendo en primer lugar la responsabilidad gubernamental a fin de 
cumplir los compromisos con las y los ciudadanos de su Municipio; así 
mismo y con la responsabilidad de encabezar un gobierno federalista, el 
Gobernador Enrique Alfaro, les reitera su apoyo para colaborar en un 
marco de absoluto respeto a la autonomía municipal, en la consolidación 
de las capacidades institucionales del municipio, puesto que esto les 
permite cumplirle a la ciudadanía a sus necesidades y demandas más 
inmediatas; por ello  desde el Gobierno del Estado, hemos brindado desde 
el año pasado, dos mil novecientas treinta capacitaciones por la Dirección 
General de Desarrollo Municipal de la Secretaría General de Gobierno, así 
como el registro de 15 asociaciones intermunicipales que permitirán 
solucionar de manera coordinada los problemas comunes en diferentes 
regiones del estado, pero además es importante destacar que en materia 
de infraestructura de salud, carretera y educativa, el gobernador Alfaro, ha 
impulsado una inversión histórica en beneficio de todas las regiones y 
municipios, por ejemplo: en el plan carretero para la conservación de la red 
estatal se han invertido cerca de veinte mil millones pesos, revirtiendo al 
estado intransitable en el que se encontraban muchos de los cuatro mil 
kilómetros que conforman la red estatal de carreteras; mientras que la parte 
educativa también podemos hablar que la inversión inédita  de 
infraestructura educativa que se ha realizado en este gobierno, con cerca 
de diez mil doscientos millones de pesos que han servido para reconstruir 
y renovar cientos de escuelas en todo el territorio estatal, de lo cual ya se 
daba cuenta en el informe del licenciado Néstor de la escuela primaria y 
del kínder del municipio de Gómez Farías. Mientras, de igual manera, hoy 
cada municipio cuenta con al menos una ambulancia en óptimas 
condiciones y al final del año se habrán invertido casi seis mil millones de 
pesos de infraestructura para la salud, incluyendo la construcción y 
rehabilitación de veintisiete hospitales tanto en el área metropolitana de 
Guadalajara, como en las regiones y la intervención de más de doscientos 
cincuenta centros de salud en todo el estado. Por otra parte, desde el 
Gobierno de Jalisco, hemos construido una relación basada en el dialogo 
y la colaboración con los Gobiernos Municipales y con las diversas 
instituciones del Gobierno Federal para coordinar esfuerzos y facilitar la 



gestión de cada nivel de Gobierno. Licenciado Néstor, sabemos que hay 
retos en los que debemos seguir trabajando juntos, por eso desde el 
Gobierno de Jalisco, seguiremos poniendo de nuestra parte para garantizar 
la provisión de los servicios públicos, la seguridad, la atención de la salud, 
la atracción de inversiones y el desarrollo integral de nuestra entidad. En 
el mensaje del presidente municipal y en los videos que se mostraron, se 
da cuenta de una serie de acciones diversas en materia de infraestructura, 
de brindar certeza jurídica para este Municipio en materia de seguridad 
pública, la construcción, la instalación de nidos de lluvia para captación de 
agua en la escuela primaria, la realización de acciones para rehabilitación 
de pozos de agua potable y la adquisición e implementación de paneles 
fotovoltaicos. Me comentaba el Presidente Municipal, con el fin de hacer 
sostenible la operación del servicio de agua, lo cual como el menciono es 
fundamental y es esencial para la subsistencia de nosotros como seres 
humanos, pero también para todas nuestras actividades como seres 
humanos; y todo esto se ha realizado en un contexto de finanzas sanas, 
sin deuda, lo cual es realmente loable. No quisiera dejar pasar una 
felicitación para la presidenta honorifica del DIF por el informe que el día 
de hoy presentó, muchas felicidades. Y a todas y a todos, finalmente 
reiterar el mensaje del Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, y hacerles 
llegar un abrazo y una felicitación por darse la oportunidad de participar el 
día de hoy en este evento. Que viva Gómez Farías y que viva Jalisco. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. Continuamos con el 
décimo segundo punto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DÉCIMO SEGUNDO PUNTO. - Autorización por el Pleno del Ayuntamiento 
para la intervención del Licenciado Agustín Villanueva Ochoa, en 
representación del maestro Higinio del Toro Pérez, diputado local por el 
Distrito XIX del Poder Legislativo del Estado Libre y Soberano de Jalisco. 
Adelante Licenciado Agustín. Antes de eso permítanme nada más verificar 
con los señores regidores. Que levanten la mano quienes estén por la 
afirmativa por este punto de la intervención…gracias, aprobado por 
unanimidad. Quedando la votación de la siguiente manera: - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
NÉSTOR EMMANUEL DE LA CRUZ MACÍAS, Presidente ….....……... A favor. 
ALMA AURORA PEÑA GASPAR, Síndico Municipal ………….…..….. A favor. 
JUDITH PÉREZ DE LEÓN DE LA CRUZ, Regidora …………...….......... A favor.  
JECSEN SÁNCHEZ RODRÍGUEZ, Regidor …………….…………......... A favor.  
MAYRA YANETH RAFAEL EUSEBIO, Regidora ….............................. A favor. 
JOSÉ JAIME DE LA CRUZ CANO, Regidor…………….……….….….... A favor.   
MOISÉS REYES VICTORIANO, Regidor ………………………………… A favor. 
ARIANA BARAJAS GÁLVEZ, Regidora …….....………..…..…............. A favor. 
ANDRÉS GASPAR REYES, Regidor ……………………......………….... A favor. 
MAYRA ELENA MEJÍA DELGADILLO, Regidora ……....….…… Inasistencia. 
MARÍA DE JESÚS SÁNCHEZ CHÁVEZ, Regidora …......……..……… A favor. 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 



- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Adelante licenciado Agustín. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Licenciado, Agustín Villanueva Ochoa. En representación del Maestro 
Higinio del Toro Pérez, diputado local por el distrito XIX del Poder 
Legislativo del Estado Libre y Soberano de Jalisco. Buenas noches amigas 
y amigos del hermoso Municipio de Gómez Farías. Saludo y felicito al 
señor Presidente Municipal de Gómez Farías, nuestro amigo Néstor de la 
Cruz. Es para mí, un verdadero honor estar presente en este importante 
ejercicio de transparencia y rendición de cuentas, el segundo informe de 
actividades del Gobierno Municipal de Gómez Farías. Hace poco estuve 
platicando con el Diputado Higinio del Toro, el me comentó que el día de 
hoy se llevaría a cabo el informe de actividades, o como el presidente 
Néstor dice: el informe de logros y me contó sobre el trabajo incansable y 
comprometido de su presidente a favor de Gómez Farías, y me pidió que 
asistiera en su representación para dirigirles un mensaje a todos ustedes. 
Señor Presidente Municipal, pido a usted sea el amable conducto para 
hacerle llegar los saludos del diputado Higinio del Toro, al honorable 
cuerpo edilicio, a las autoridades municipales, a las y los servidores 
públicos, al ingeniero Reynaldo Evaristo Diaz, representante personal del 
Gobernador Enrique Alfaro; y especialmente a la población de Gómez 
Farías, nuestro reconocimiento es para ustedes. Hoy se cuenta el Estado 
que guarda la Administración Municipal durante el segundo año al frente 
del Gobierno Municipal de Gómez Farías. El diputado Higinio del Toro, 
frecuentemente comparte su visión con nosotros acerca de lo que es el 
servicio público, la gran oportunidad de servirle verdaderamente a la gente. 
Trabajar desde el ámbito municipal es trabajar para dar respuesta a las 
demandas más sentidas de la sociedad, se trata de que nadie, ni siquiera 
el más vulnerable este desprotegido, y se trata de que nadie ni siquiera el 
más fuerte pueda actuar con impunidad. Los gobiernos municipales tienen 
como una de sus atribuciones la prestación de servicios públicos, sin duda 
el papel de los Municipios en la prestación de estos servicios es de gran 
relevancia debido a la proximidad que tienen con la población, lo que 
favorece la identificación de sus necesidades y su correcta atención. No 
queda duda de que el Gobierno Municipal de Gómez Farías, se esfuerza 
todos los días por brindar servicios de calidad para las y los ciudadanos y 
mantener en las mejores condiciones las calles, las colonias, parques y 
todos los espacios públicos. Presidente Néstor de la Cruz, puede usted 
contar con el Diputado Higinio del Toro, él está comprometido con el Sur 
de Jalisco, y por supuesto con el Municipio de Gómez Farías. Una de las 
funciones del poder legislativo es la aprobación del presupuesto anual para 
Jalisco y sus Municipios, en ese sentido parte del trabajo que se ha 
realizado desde el Congreso de Jalisco, es la aprobación de recursos que 
después se ven reflejados en obras que les sirven a las y los jaliscienses. 
Desde el inicio de esta administración, desde nuestro Gobernador Enrique 
Alfaro, se ha demostrado un compromiso total por trabajar a favor de los 
Municipios de Jalisco. El correcto ejercicio de los recursos, permitió que 



Gómez Farías, también tenga la posibilidad de rehabilitar escuelas, 
caminos y distintas vialidades y desde luego que el presidente Néstor, 
continúe trabajando por la salud, la educación, la cultura, el deporte y por 
todo lo que signifique como el bien dice, que le vaya bien a Gómez Farías. 
Estar al frente de un Gobierno Municipal es una gran responsabilidad y 
debe ser realizada de manera seria, responsable y honesta. Desde aquí 
puedo ver a varias personas que portan con orgullo una camisa color 
naranja. Señor presidente, con su permiso me gustaría dirigirme a ellas y 
ellos de manera muy breve. Sí, me dirijo a la señora que esta allá al fondo, 
sí, me dirijo al caballero de la barba de candado, sí, me dirijo al caballero 
de lentes, sí, me dirijo a cada persona que forma parte del servicio y que 
forma parte del equipo de la Administración Municipal. Es una 
recomendación muy breve, no busques ser el mejor de tu equipo, en lugar 
de eso, asegúrate de que tu equipo sea el mejor, porque un equipo fuerte 
llega más lejos, porque un equipo unido logra los mejores resultados. Ya 
lo vimos en el video, un video muy bien hecho, por cierto; ya lo 
escuchamos en las palabras del presidente, mucho trabajo realizado; y ya 
lo escuchamos y lo vimos en las manifestaciones y en el testimonio de la 
población de Gómez Farías, los resultados están a la vista, los resultados 
están ahí de verdad, muchas felicidades. Presidente Néstor de la Cruz, el 
día de hoy usted demuestra que se está avanzando con pasos firmes. Su 
trabajo, experiencia y amor por Gómez Farías, favorecerá en el 
crecimiento y en el desarrollo de este gran Municipio. Muchas gracias de 
verdad, buenas noches y como ya lo dijeron ustedes también, que viva 
Gómez Farías, buenas noches. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
Secretario General, Mtra. Lucía Toscano Victorio. Décimo tercer punto, 
clausura de la sesión. Habiendo agotado todos los puntos agendados para 
la misma, solicito atentamente al presidente municipal, Néstor Emmanuel 
de la Cruz Macías, realice la clausura, por favor. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
DECIMO TERCER PUNTO. Clausura de la Sesión. Presidente municipal, 
Néstor Emmanuel de la Cruz Macías. Siendo las 22:23 veintidós horas con 
veintitrés minutos del día sábado nueve de septiembre se da por concluida 
la presente Sesión Solemne de Ayuntamiento. Muchas gracias y muy 
buenas noches a todos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
   


